

IISEE Newsletter



2020年4月30日

第 180 号

国立研究開発法人 建築研究所国際地震工学センター

〒 305-0802 茨城県つくば市立原1 TEL 029-879-0678 FAX 029-864-6777

今月の話題

- 新任のご挨拶
- 人事異動の紹介
- 満開の桜の下で花見を 楽しむ
- IISEE の COVID-19 へ の対応

研修データベー ス

IISEENET(地震防災技術情報ネット)

IISEE-UNESCO レクチャーノート

Eラーニング

シノプシス・データベース(修 士論文概要)

Bulletin データベース

地震データベース

2011 年 3 月 11 日東北地方 太平洋沖地震

地震情報

宇津カタログ(世界の地震被害)

地震カタログ(世界の大地震の震源メカニズム、余震分布等)

新任のご挨拶

国際地震工学センター長 小豆畑 達哉

4月1日付けで、国際地震 工学センター長を、横井博 士より引き継ぐことになりま した。国際地震工学研修 は、今年で60周年を迎えま す。世界では、なお地震によ る被害が頻発している状況 を鑑みると、本研修を実施 する意義は依然高いものが あると考えられます。

本研修を継続、発展させていくためには、講師の先 生方や関係機関からのご支



国際地震工学センター長 小豆畑 達哉

援、ご協力を頂くほか、研修修了生とのつながりを保ち、様々な意見を頂くことも非常に重要と考えます。また、IPRED や JICA 等のプロジェクト活動を通じ、各国の研究機関と常に連絡を取り合い、世界における最新の知見、情報の入手に努めて参りたいと思います。

本研修が世界の人材育成に貢献できるよう、日々精励して参りますので、 引き続き、ご支援、ご指導のほど、よろしくお願い致します。

注) IPRED: ユネスコに設置された地震防災情報プラットフォーム(International Platform for Reducing Earthquake Disaster)

JICA: 日本国際協力機構

論文募集

IISEE Bulletin は、現在地震 学、地震工学、津波に関す る論文を募集しております。 開発途上国に関するものを 対象としていますが、それに 限らず募集しています。

送って頂いた未発表の論文 は、編集委員会と専門家に よる査読を行います。投稿 料は無料です。

是非チャレンジして下さい

国際地震工学センター 研修庶務担当主事 生尾祥久

4月より国際地震工学センターに配属となり ました。生尾祥久です。

栃木県小山市から通勤しています。趣味はス ポーツで特にバドミントンが得意です。また、 話すことが好きなので気軽に話しかけてくだ さい。

仕事に関しましては、新しいことだらけで皆さ んに助けられてばかりです。早く仕事を覚え、 皆さんのお力になれるよう頑張ります。



研修庶務担当主事 生尾祥久

人事異動の紹介

国際地震工学センター管理室長 山田高広

3月31日付けで、IISEEの横井俊明国際地震工学センター長が退任されシニア フェローとなられ、濱野将研修庶務担当主事が会計課へ異動となりました。 また、4月1日付けで小豆畑達哉上席研究員が国際地震工学センター長に昇任 され、4月2日付けで生尾祥久研修庶務担当主事が採用され、IISEE に配属され ました。

満開の桜の下で花見を楽しむ

国際地震工学センター管理室長 山田高広

3月25日(水)、IISEEでは、研修員と国際地 震工学センタースタッフでお花見会を開催しまし た。お花見の後は桜の木の下で記念撮影を行 いました。この日は、お天気にも恵まれ、桜もち ょうど見頃でした。

花見は日本人にとって伝統的な季節の風物 詩です。人々は家族、友人、勤務先の同僚らと 桜の花の下で語らい、記念撮影をして楽しく過 ごします。

IISEE の建物の周りには桜の木が多く、毎年 4月初旬に満開になります。2020年の茨城県の 桜開花予想では3月21日(土)に開花し始め、3 月 31 日(火)くらいに満開となるとのことでした



が、3月中旬に暖かい日が続き、一気に桜が満開を迎えました。その後、3月29 日(日)に春雪が降り、桜が例年より長く咲いていました。

今年の春は短期間に寒暖がありましたが、花見には、絶好の日和でした。



連絡先

IISEE ニュースレターは、 IISEE と卒業生の架け橋を目 指しています。

ニュースレターへの報告や 記事をお待ちしております。 皆様の自国でのご活躍をお 知らせ下さい。

また、皆様の同僚やお友達 もこのメーリングリストに登録 するようにお誘い下さい。

iiseenews@kenken.go.jp
http://iisee.kenken.go.jp

バックナンバーは 下記をご覧下さ い。

http://iisee.kenken.go.jp/nldb/



IISEE の COVID-19 への対応

国際地震工学センター管理室長 山田高広

日本政府は、4月17日に新しいコロナウイルスのパンデミックに対応して、5月6日までの緊急事態を宣言しました。宣言は、全国をカバーしています。

4月20日現在、つくば市のある茨城県も5月6日まで特定警戒都道府県に指定されています。IISEEは関連組織と密接に連携して、次の対策を講じて定期的なトレーニングコースを実施しています。

- (1)参加者の椅子は、座席間隔が狭くならないようにしています。
- (2)講義室の空気は定期的に外気との入れ替えをしています。
- (3)参加者は、クラスやスーパーバイザ
- 一/アドバイザーとのミーティング中にフェイスマスクを着用しています。
- (4)トイレでの頻繁な手洗いが推奨しています。
- (5)訪問講師による授業の一部が中止・延期・インターネットで実施されています。
- (6) IISEE は研修旅行を延期しました(関西と熊本)。

つくばの最新ニュースや最新情報は、市のウェブサイトでご覧いただけます。 http://www.tsukubainfo.ip/

国際地震工学センターFacebook https://www.facebook.com/IISEE.Japan/



遠隔講義の様子